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Ata da I Reunião Ordinária Anual da Comissão Assessora de Indústria 1 

do CRF-SP realizada em 05 de fevereiro de 2019 2 

Às dezenove horas e trinta minutos do quinto dia do mês de fevereiro do ano de dois mil e 3 

dezenove, deu-se início à I Reunião Ordinária Anual da Comissão Assessora de Indústria 4 

do Conselho Regional de Farmácia do Estado de São Paulo, coordenada pelo Dr. Edson 5 

Rollemberg Albuquerque Junior.  6 

Presenças Registradas: Dra. Akimi Mori Honda, Dra. Beatriz Harumi Yanaguiya, Dra. Carolina 7 

Gardini Maciel, Dr. Edson Rollemberg Albuquerque Junior, Dr. Eizi Tubota, Dra. Eloisa José de 8 

Oliveira Jubram, Dr. Evaldo Molinari, Dra. Hyun Sun Cho, Dra. Laura Maria Spinosa Ramos 9 

Murray, Dr. Raphael Martins Moscon, Dr. Marcelo F. Carlos Cunha – Gerente do Depto de Apoio 10 

Técnico e Educação Permanente. 11 

Ausências Justificadas: Dr. Armando Eduardo Chavez, Dra. Iara Nascimento, Dra. Ivone 12 

Ishikawa, Dra. Lane Rumi Takashima, Dra. Marisa T. Nagao, Dra. Miriam Tomita Yasuda Seike, 13 

Dr. Murilo Rodrigues, Dr. Nelson Rafael Matta Vals, Dra. Stela Fernandes Hidalgo e Dra. Sueli 14 

Hiromi Ogata.  15 

Presentes pela primeira vez na reunião: Dra. Laura Cerqueira Dias e Dra. Jéssica da Silva 16 

Barros. 17 

2.  APROVAÇÃO E ASSINATURA DA ATA 18 

2.1. Ata da XI Reunião Ordinária Anual realizada em 11/12/2018: Após lida e aprovada, 19 

a ata foi assinada pelos membros presentes na reunião. Encaminhamento: Ao Departamento 20 

de Apoio Técnico e Educação Permanente para encaminhar a ata para homologação da Diretoria. 21 

2.2. Atas das Comissões Regionais: Não houve atas a aprovar. Conclusão: Repautar para 22 

a próxima reunião ordinária. 23 

3. INFORMES 24 

3.1. Reunião Plenária Ordinária – 18 de fevereiro, às 19h: Dr. Edson Rollemberg 25 

Albuquerque Jr informa que a próxima Reunião Plenária será realizada no dia 18 de fevereiro, 26 

às 19h00, e lembra a todos que qualquer farmacêutico pode participar pessoalmente ou via 27 

internet através do Canal CRF-SP no Youtube. Conclusão: Comissão ciente.  28 

4.2. ABNT - Dr. Edson Rollemberg Albuquerque Junior informa que ainda não houve reunião 29 

da ABNT neste início de ano. Conclusão: Comissão ciente. 30 

4.3. Projeto de lei 9482/18 – MIP em supermercado: Dr. Marcelo Cunha  31 
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4.4. Projeto de lei 98/17 – Fracionamento de medicamentos: Dr. Marcelo Cunha informa 32 

que os dois projetos de lei estão arquivados e aguardam desarquivamento por algum deputado 33 

eleito, para que os projetos de lei voltem a tramitar. Conclusão: Comissão ciente. 34 

5. ASSUNTOS EM ANDAMENTO 35 

5.1. Nota das entidades do setor sobre a revogação da exigência do Certificado de Boas 36 

Práticas de Fabricação e Controle (CBPF) para empresas participarem de licitações e 37 

comercializarem medicamentos para o governo federal: Dr. Edson Rollemberg 38 

Albuquerque Jr informa que, como a nota das entidades foi publicada em setembro de 2018, 39 

sugere que o item seja retirado de pauta, tendo em vista que se perdeu o timing para o CRF-SP 40 

se posicionar. A Comissão concorda. Conclusão: comissão ciente. 41 

5.2. Proposta Waters – extraíveis e lixiviáveis – Dr. Marcelo Cunha informa que a empresa 42 

Waters já estava se programando para realizar um evento sobre extraíveis e lixiviáveis, por isso, 43 

foi estabelecida parceria para realização desse evento no dia 20/05. Comenta que foi proposta a 44 

realização de palestras nos dias 18/03 e 19/03, com tema a definir. 45 

Encaminhamento: 1) A Comissão aguarda o retorno sobre os temas a serem ministrados nos 46 

dias 18/03 e 19/03. 2) Ao Departamento de Apoio Técnico e Educação Permanente para entrar 47 

em contato com a empresa. 48 

(Inserção) Curso Estatística Aplicada a Estabilidade de Medicamentos: Dr. Marcelo 49 

Cunha informa que o CRF-SP recebeu um convite cortesia para o curso mencionado, promovido 50 

pela Unifar, a realizar-se nos dias 15 e 16 de fevereiro, no Instituto Racine. Informa que a Dra. 51 

Iara Nascimento enviou email manifestando interesse em participar do curso. Dra. Beatriz 52 

Yanaguiya e Dr. Raphael Moscon também manifestam interesse em participar. 53 

Encaminhamento: a comissão entende que os membros presentes têm preferência, desta 54 

forma indicam a Dra. Beatriz Yanaguiya ou Dr. Raphael Moscon para participação do curso. 55 

(Inserção) Discussão sobre atualização profissional e relação entre farmacêutico/CRF-56 

SP – Os membros discutem sobre a falta de qualificação/atualização profissional entre os 57 

farmacêuticos recém-formados atuantes de área. Dr. Raphael Martins Moscon comenta que 58 

muitos farmacêuticos atuantes na Indústria desconhecem as ações do CRF-SP. Comenta que os 59 

cursos do CRF-SP são mais voltados para à área de Farmácia e sugere mais atividades para a 60 

área de Indústria, para que o farmacêutico perceba que o valor da anuidade está sendo investido 61 

em qualificação profissional. Dra. Laura Spinosa ressalta que a comissão possui uma 62 

apresentação pronta para ser utilizada em palestras em Instituições de Ensino Superior e sugere 63 
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que esse material seja utilizado para realização de palestras nas Indústrias. Dra. Hyun Sun Cho 64 

sugere a aproximação por meio da Fiscalização do CRF-SP, que poderá divulgar os cursos para 65 

os farmacêuticos. Dr. Marcelo Cunha informa sobre a existência de um rol de palestras que 66 

estão disponíveis para as IES. Comenta sobre o projeto Aproximação com as IES, no qual 67 

representantes do CRF-SP estão visitando todas as IES do Estado de São Paulo. Esclarece que o 68 

CRF-SP está realizando a aproximação com entidades do setor. Conclusão: comissão ciente. 69 

6. ASSUNTOS PARA DISCUSSÃO 70 

6.1. Estratégias para trazer profissionais atuantes em cosméticos, alimentos, 71 

saneantes e produtos para a saúde - Dr. Edson Rollemberg Albuquerque Junior comenta 72 

que se pode juntar a proposta do Dr. Raphael com a proposta da Diretoria para trazer esses 73 

profissionais. Conclusão: comissão ciente. 74 

6.1.1. Palestra técnica - Dr. Marcelo Cunha comenta sobre a ideia de outras Comissões em 75 

realizar palestras técnicas antes de algumas das reuniões de forma a atrair mais profissionais 76 

farmacêuticos. Informa que a ideia é realizar as palestras até o mês de julho, depois somente 77 

após o Congresso. Sugerida uma palestra com o Dr. Murilo Rodrigues sobre certificação de IFA. 78 

Os membros comentam sobre possíveis temas para as palestras. Decidem pela realização das 79 

palestras nos dias 09 de abril, iniciando com a palestra do Dr. Murilo, e 11 de junho, com a 80 

palestra do Dr. Alberto Keidi com um tema a definir sobre cosméticos. Acertado iniciar a reunião 81 

às 18h30 e, às 19h30 a palestra. Encaminhamento: Ao Datep para as providências relativas às 82 

palestras. 83 

6.2. EAD: Dr. Edson Rollemberg Albuquerque Junior informa que o CFF decidiu pela 84 

proibição de inscrição e o registro pelos Conselhos Regionais de Farmácia (CRFs) de alunos 85 

egressos de cursos de Farmácia realizados na modalidade de ensino a distância - EAD. Os 86 

membros comentam sobre a formação em EAD. Dr. Marcelo Cunha informa que ainda não há 87 

turma formada exclusivamente em EAD, porém é um assunto complexo, pois não consta que as 88 

disciplinas foram cursadas em EAD no histórico escolar. Os membros comentam o assunto. 89 

Conclusão: Comissão ciente. 90 

7. ENCERRAMENTO - Concluídos os assuntos em pauta às vinte e uma horas e trinta minutos, 91 

Dr. Edson Rollemberg Albuquerque Junior encerra a reunião da qual foi lavrada a presente 92 

ata, que após lida e aprovada, será assinada pelos membros presentes na próxima reunião 93 

ordinária. Redigida por Cintia Sayuri Goya. 94 

Dra. Akimi Mori Honda__________________________________________________________ 95 



                                                                                         

                                                                                  

 

 

 

 4 

Dra. Beatriz Harumi Yanaguiya ___________________________________________________ 96 

Dra. Carolina Gardini Maciel _____________________________________________________ 97 

Dr. Edson Rollemberg Albuquerque Junior___________________________________________ 98 

Dr. Eizi Tubota________________________________________________________________ 99 

Dra. Eloisa José de Oliveira Jubram________________________________________________ 100 

Dr. Evaldo Molinari _____________________________________________________________ 101 

Dra. Laura Cerqueira Dias _______________________________________________________ 102 

Dra. Laura Maria Spinosa Ramos Murray____________________________________________ 103 

Dra. Jéssica da Silva Barros ______________________________________________________ 104 

Dr. Raphael Martins Moscon ______________________________________________________ 105 


